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В Ц Е Н Т Р А Л  
К О М И Т Е Т ЕПолитбюро Центрального Комитета КПСС рассмотрело итоги проходивших в июле — августе 1981 г. в Крыму встреч Генерального секретаря ЦК КПСС, Председателя Президиума Верховного Совета СССР Л. И. Брежнева с Генеральным секретарем ЦК КПП, Президентом ЧССР Г. Гусаком, Первым секретарем ЦК ВСРП Я. Кадаром, Генеральным секретарем РКП,

В Х О РИз месяца в месяц хороших производственных результатов добивается межколхозный лесхоз. Вот и в июле по всем основным показателям план не только выполнен, но и перевыполнен, Это положительно сказалось и на итогах работы семи месяцев.С начала года коллективом этого лесхоза реализовано продукции на 145 тысяч, руб-

Президентом СРР Н. Чаушес- ку, Г енеральным секретарем ЦК СЕПГ, Председателем Государственного совета ГДР Э. Хонеккером, ' Генеральным секретарем ЦК БКП, Председателем Государственногосовета НРБ Т. Живковым, Генеральным секретарем ЦК МНРП, Председателем Президиума Великого народного х у рала МНР Ю. Цеденбалом, Первым секретарем ЦК ПОРП
Ш Елей, что составляет 102 процента к плану. По сравнению с прошлым годом отправлено потребителям продукции на 16 тысяч рублей больше.За семь месяцев выпущено продукция на 149 тысяч рублей вместо 134 тысяч рублей по плану. Рост к соответствующему уровню прошлого года составил 19 процентов.Добросовестное отноше-

ь н О м
К П С СС. Каней, членом Политбюро ЦК ПОРП, Председателем Совета Министров и министром обороны ПНР В. Ярузельским.Политбюро ЦК КПСС целиком и полностью одобрило деятельность товарища Л. И. Брежнева, результаты проведенных им бесед и выражает признательность руководителям братских партий и стран, принявших участие в этих беседах.

ние к своим обязанностям помогает работникам межколхозного лесхоза добиваться высокой производительноститруда, которая по сравнению с прошлым годом возросла на 15 процентов.Неплохо идут здесь дела н в текущем месяце, что позволит завершить успешно августовский план.
Т. МИХАЙЛОВА.

О Ш Е М  Т Е М П Е

ЖИВОТНОВОДСТВО -  УДАРНЫЙ ФРОНТ

В Д О П О Л Н Е Н И Е  К Р А Ц И О Н УКормодобытчики колхоза «Коммунар» на предстоящую зимовку для. общественного скота заготовили 1030 тонн сена, более 200 тонн вита- минно -травяной муки, 1500 тонн сенажа, 340 тонн соломы. Но на этом работа кормодобывающей бригады не прекратилась.В хозяйстве весной были посеяны 40 гектаров семян кукурузы и 30 гектаров — подсолнечника. Неделю назад члены звена Николай Евгеньевич Шихов и Алексей Ге

оргиевич Соколов приступили к скашиванию зеленой массы этих силосных культур.Чтобы ускорить закладку ямы на подвозку сырья для силоса было привлечено 6 транспортных единиц. Шоферы Геннадий Сергеевич Тимонов, Александр Николаевич Дупляков, механизаторыАлександр Семенович Долгих, Кузьма Спиридович Репин, Павел Михайлович Евстропов и. Александр Федорович Соколов бесперебойно доставляли массу к траншее, а Владимир

Александрович Парфеновна гусеничном тракторе уплотнял ее.Скошенная масса была очень «жирной». Поэтому наряду с подсолнечником и ку. курузой в яму заложено 1 30 процентов от общего количества силосных культур соломы. 22 августа яма была закрыта. В ней —400 тонн сочного корма. Это будет хорошим дополнением к зимнему рациону животных.
В. ПОПЛАУХПН. бригадир кормодобывающей бригады.

С Е Н А Ж Н А Я  Б А Ш Н ЯВ колхозе «Красная нива» рядом с новой молочнотоварной фермой, которая вступит в строй осенью этого года, ведется строительство сенажной башни.—Это сооружение будет рассчитано на 900 тонн корма, —говорит председатель колхоза В. А. Овечкин. —

Строительство его ведется подрядным способом. Здесь трудятся квалифицированные рабочие. Думаем, что вместо с пуском фермы будет сдана и эта сенажная башня. Материалы на ее строительство завезены, полностью поступило оборудование. Осталось получить силосоуборочный само

ходный комбайн, который предназначен для косбвицы зеленой массы.Первая башня для закладки сенажа сооружена в колхоза имени Тимирязева. Эта же будет вторая по счету в районе.
В. НИКОЛАЕВ.

У Б И Р А Е М  Л Е НУже неделю ведется уборка «северного шелка» в колхозе «Малокаменский». Под этой культурой в хозяйстве занято 120 гектаров.Уборка льна началась в третьей бригаде. На поле, что возле деревни Трехречье, вы

ехал на тракторе Т-25 с те- ребилкой Александр Николаевич Кудрявцев.Двумя днями позже в хозяйстве приступили к комбайновой уборке данной культуры. Эта работа доверена опытному колхозному механизато

ру Петру Васильевичу Волкову.Из четырех льносеющих хозяйств к его уборке мало- каменцы приступили самыми последними. Но ..уже на 24 августа здесь вытереблено льна на 35 гектарах.
В. КУЗНЕЦОВ.

Х О Д  П О Л Е В Ы Х  Р А 6 0 ТПервая графа —план уборки зерновых, вторая —обмолочено зерновых, третья —план сева озимых на зерно, четвертая —посеяно, пятая—вытереблено льна -долгунца (в гектарах).«Коммунар» 1140 658 510 434 —имени Кирова .«Путь Лёнина» 870 627 465 465 —810 622 480 430 —имени Свердлова 950 450 560 330 —«Красная нива» 520 377 330 300 —имени Ленина 1690 1385 910 740 75имени Тимирязева 600 400 345 355 —«Малокаменский» 1113 700 610 510 35«Колос» 1180 235 680 314 —«Вякшенерский» 2600 1497 1600 607 47«Прогресс» 1250 1020 750 850 —«Ошминский» 2300 1222 1300 825 55«Пиже-мский» 790 485 300 197 —Всего по району 15813 9678 8840 6357 21221, 22 и 23 августа можно считать ударными днями для ряда хозяйств по уборке зерновых культур. За прошедшие пятницу, субботу и воскресенье все уборочно -транспортные звенья колхозов и совхозов района обмолотили хлеба на 3045 гектарах. Это, пожалуй, самая высокая прибавка, достигнутая за весь период уборки. Наибольшего успеха в прошедшие дни добились колхоз имени Ленина, совхозы «Вякшенерский» и «Ошминский». Свыше 1600 гектаров зерновых убрано в этих хозяйствах, или в каждом более 500.Несомненно, это хороший плюс к общерайонной прибавке. Но если сверить сделанное с намеченным, то объем работ на хлебной ниве в перечисленных хозяйствах, особенно в совхозах, предстоит выполнить большой. Около 1100 гектаров не обмолочено в «Вя-кшенерском», более 1000 —в «Ошминском».Сложное положение с уборкой урожая в колхозах имени Свердлова, «Колос». В первом не обмолочена и половина всех площадей, занятых зерновыми, во втором убрана лишь пятая часть планируемого. И что особенно настораживает, темпы работ здесь очень низкие. В колхозе «Колос» за три дня обмолотили хлеба всего на 10 гектарах, в имени Свердлова —на 50. При такой производительностивряд ли можно рассчитывать на лучшее.Растянули уборку яровых зерновых колхозы «Малокаменский», имени Тимирязева, «Коммунар» и многие другие хозяйства. А  ведь условия для успешного обмолота есть везде. Причину низкой производительности можно, конечно, свалить на прошедшие дожди. Но как объяснить то, когда в погожие дни комбайны работают по 8, максимум по 9 часов? Это говорит о том, что организация труда на уборке урожая недостаточно продумана, дела пущены

на самотек. Зачастую видишь такую картину, когда механизаторы выезжают в поле по своему усмотрению и так же заканчивают работу. В такую страдную пору эхо не дело.На севе озимых положение несколько лучше. Сейчас уже есть хозяйства, где эти работы завершены или приближаются к завершению. Так, в совхозе «Прогресс» было запланировано посеять на зерно 750 гектаров, на зеленый корм —50. Сейчас в хозяйстве посевы озимых заняли 850 гектаров, то есть план перевыполнен. Отсеялись и хлеборобы колхоза имени Тимирязева. Завершили сев озимых на зерно труженики колхоза имени Кирова. В ближайшие дни уйдут с полей посевные агрегаты в колхозах «Путь Ленина», «Красная нива».Но и здесь не без отстающих. Самый большой объем работ предстоит выполнить на озимом поле в совхозе «Вякшенерский». Около 1000 гектаров нужно засеять механизаторам хозяйства. И это будет сделано не в лучшие агротехнические сроки, а зна- чит, под сомнением будет урожай основных продовольственных культур будущего года. Если, конечно, в эти дни руководством хозяйства не будут приняты самые срочные меры по ускорению темпов сева.Идет последняя декада августа. Через считанные дни в картофелеводческих хозяйствах начнется уборка картофеля. Эта кампания заставит руководителей хозяйств пересмотреть расстановку сил на всех видах работ, раскомплектовать звенья. А  это, как подсказывает практика, всегда приводит к снижению производительности труда. Ведь к уборке зерновых и севу озимых добавится третий фронт работ, что потребует большей организованности от специалистов, полеводов, механизаторов хозяйств.
З А К О Н Ч И Л И  С Е ВКолхоз имени Кирова, используя лучшие агротехнические сроки, 23 августа закончил сев. Озимый клин разместился на 465 гектарах. Из них 63 гектара заняла яшени- ца нового сорта «ахтырчанка», которая, как утверждают ученые -сортоиспытатели, в наших условиях более зимостойкая, более урожайная, 53 гектара —сорта «мироновская», 270 —районированная рожь -сорта «вятка-2», а остальные 79 —«харьковская».Все семена уложены в хо

рошо подготовленную почву при строгом соблюдении агротехнических приемов возделывания вышеуказанных куль- тур. Думается, хлеборобами хозяйства нынче заложена хорошая основа под урожай 1982 года.24 августа мы также закончили сев озимых культур на 20 дополнительных гектарах, которые весной будут использованы в качестве зеленого корма скоту.
В. ЗАЙЦЕВ,председатель.



етр. ТОНШ АЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

С партийно-хозяйственного ант ива .........
СТРОИТЬ БЫСТРО иКак уже сообщалось, 21 августа прошло собрание актива районной партийной организации. С докладом «О задачах партийных организаций по дальнейшему совершенствованию стиля и методов руководства строительством в соответствии с требованиями X X V I съезда КПСС» выступил второй секретарь райкома КПСС В. Б. Тютяев.Сегодня мы публикуем материалы с собрания партактива.Определенную долю в выполнение народно -хозяйственного плана 1981 года вносят трудящиеся Тоншаевского района. Большинство промышленных предприятий успешно справились ^плановыми заданиями 7 месяцев по производству и реализации продукции. Строители района ввели в строй действующих ряд объектов производственного и бытового назначения.Важное место в социально- экономическом развитиикак страны в целом, так области и нашего района принадлежит капитальному строительству.За семь месяцев текущего года объем строительно-монтажных работ, выполненных подрядным способом, составил по району 1 млн. 545 тыс. рублей. План выполнен на 102,5 процента. Объем немалый, однако он ниже уровня прошлого года на 10 тыс. рублей.Наибольший объем строительно -монтажных работ выполнен строителями межколхозной ПМК. Ими освоено 528 тыс. рублей. Это на 51 тыс. рублей больше, чем за этот же период прошлого года. Строители МПМК сдали в эксплуатацию в этом году 22-квартирный дом в колхозе «Коммунар», запустили в работу асфальтный завод на своей производственной базе. В этой организации с начала года наблюдается значительный рост производительности труда.Ведется строительствокомплекса крупного рогатого скота в колхозе «Путь Ленина», детсада в колхозе имени Кирова, картофелехранилища в колхозе имени Тимирязева, 4-квартирного дома и котельной в колхозе имени Свердлова. Но, добившись роста объемов строительства, они не обе'спечили ввод в эксплуатацию во втором квартале двух двухквартирных домов в колхозе имени Тимирязева.Коллектив ремонтно -строительного участка выполнил план на 104 процента, освоив на строительно -монтажных работах 329 тыс. рублей. Выполнено работ больше, чем за 7 месяцев прошлого года, на сумму 23 тысячи рублей. Выполнен план по производи, тельности труда на одного работающего. РСУ в этом году сдал 18-квартирный дом райисполкома, проложил 0,5 км водопровода по ул. Майской в райцентре. Коллектив строителей данной организации ведет работы на 12-квартирном доме своей базы, детском комбинате в п. Тоншаево. Завершаются работы на отделке здания Дома Советов и ряде других объектов.Ритмично работает с , начала года коллектив Альцевско- го передвижного механизированного отряда. План 7 месяцев выполнен на 100,8 процента. Альцевскими строителями сдан во втором квартале 22-квартирный дом в совхозе «Пижемский». Как и в

прошлом году, коллектив Альцевского ПМО отмечает хорошее качество выполняемых строительно- монтажных работ. Эта подрядная орга-. низация ведет работы на важнейшем объекте района — сельскохозяйственном аэродроме, 18-квартирном доме Альцевского торфопредпри- ятия, 22-квартирном доме и механической мастерской на своей производственной базе, цехе деревообработки в межхозяйственном лесхозе и других объектах.Единственная строительная подрядная организация — Тоншаевский передвижной механизированный отряд — не обеспечил выполнение плана 7 месяцев текущего года. Нз плана строительно -монтажных работ 385 тысяч рублей освоено

378 тыс. рублей, или 98 процентов плана. Допущено снижение объемов строительно, монтажных работ к уровню прошлого года на сумму 83 тыс. рублей. Не выполненплан по производительности труда. Он составил всего 61 процент, или 74 процента куровню 7 месяцев 1980 года.Коллектив ПМО не ввел в строй действующих по плану второго квартала 4-квартир-ный дом в совхозе «Вякше- нерский». Необоснованнонизкими темпами ведутся работы на овцекомплексе и 18-квартирном доме в совхозе «Ошминский», 18-квартир-ном доме сельхозхимии. Руководство и партийная организация ПМО не прилагает никаких усилий по строительству производственной базы своей организации.Коллективу дорожногоучастка план на '1981 год доведен в объеме 6,5 км ка • питального ремонта дорог и строительства 3 мостов. Участок в текущем году работает лучше, чем в прошлом году.Капитальный ремонт дорог выполнен в направлениях Пижма— Тоншаево —3,6 км. Построена 1 труба в Ошмин- ском. Текущий ремонт дорог выполнен на одном километре. К сожалению, до сего времени Шахунский ДРСУ не приступил к строительству запланированных 6 км дороги Шахунья —Тоншаево. К числу отрицательных моментов, присущих участку, следует отнести неритмичную работу асфальтного- завода и низкое качество выполняемых дорожных работ.Коллектив прорабскогоучастка Хмелевицкой ПМК общий план подрядных работ выполнил на 96 процентов. За 7 месяцев участок сдал улучшенных земель 160 га из плана 506 га, готовит к сдаче в сентябре месяце 219 га переувлажненных площадей в совхозе «Вякшенер- ский». Силами участка вывезено 28 тыс. тонн торфа. Для заготовки торфа ведутся ра

боты на площади 39 гектаров.В этом году строительные организации района должныввести в строй действующих более 20 объектов общейсметной стоимостью более 6 млн. рублей. Цифры впечатляют, но выполнение их требует от коллективов строительных организаций высокопроизводительного труда,, чувства высокой ответственности за судьбы вводных объектов.План СМР на 1981 год межколхозной ПМК сформирован в объеме 870 тысяч рублей. План ниже уровня1981 года. Но не следует настраивать себя и коллектив организации на выполнение только данного объема. Ведь план устанавливается не только с учетом его выполнения, а для вскрытия своих резервов и для перевыполнения плановых заданий. С этим расчетом необходимо коллективу МПМК настраиваться на такую работу, которая позволит перекрыть уровень прошлого года, то есть освоить более 905 тыс. рублей.

Межколхозная ПМК в течение 1981 года, помимо сданных объектов в первом полугодии, должна ввести в строй действующих еще 7 объектов. Задача номер один на сегодняшний день в коллективе МПМК должна быть только одна —ввод в эксплуатацию комплекса КРС на 800 голов в колхозе «Путь Ленина». На данном объекте предстоит освоить до его полного ввода около 150 тысяч рублей. R настоящее время на комплексе ведутся завершающие работы внутри животноводческих помещений, а также работы по благоустройству территории.В третьем и четвертом кварталах коллективу МПМК, помимо комплекса, предстоит сдать в эксплуатацию 24- квартирный дом -собственной базы, 4 двухквартирных дома в колхозе имени Тимирязева, автодорогу в колхозе имени Свердлова, продолжить строительство переходящих объектов на 1982 год. Не следует также забывать и о недоделках на таких объектах, как детский комбинат в колхозе имени Тимирязева, 22-квартирный дом в колхозе «Коммунар».До конца года строителям ремонтно -строительного участка предстоит завершить все работы на здании Дома Советов. В план ввода в эксплуатацию во втором полугодии включено здание прокуратуры. У  коллектива РСУ есть вое возможности сдать в этом году. 12-квартирный дом на собственной базе. Предстоит, кроме капитального строительства, провести ремонт объемом 354 тыс. рублей.В число переходящих объектов, на которых ведутся работы, входят детский комбинат в райцентре, здание милиции. Хочется обратить особое внимание на ход строительства детского комби • ната. Зная положение дел с очередностью приема детей в детские учреж
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августа 1981 года.

К А Ч Е С Т В Е Н Н Одения райцентра, есть уверенность, что в РСУ правильно понимают задачу по этому объекту и приложат максимум возможного для производительной работы на детском комбинате с тем расчетом, чтобы в 1983 году сдать его маленьким новоселам.План, сформированныйна 1981 год Тоншаевскому передвижному механизированному отряду, на 300 тысяч рублей меньше прошлого года и составляет всего 624 тыс. рублей. Причины, которые явились основанием при формировке такого незначительного по объему плана для ПМО, лежат на совести как самой организации и заказчиков, так и на совести управления сельского строительства. Коллектив ПМО часто подвергается критике за низкую организацию труда на строящихся объектах. Руководство и партийная организация соглашаются с этой критикой, признают ее правильной, а вот конкретных мер никто в организации неТ ю т я е в апредпринимает.По плану ввода в эксплуатацию коллективу ПМО в 1981 году предстоит сдать заказчику 5 объектов: два 4-квартирных дома в совхозе «Вякше- нерский», овцекомплекс, котельную, дорогу к ферме в совхозе. «Ошминский». На переднем плане в ряду сдаточных объектов стоит овцеиом- плекс. Он пусковой по плану третьего квартала. Именно на примере этого объекта четко просматриваются все отрицательные стороны в работе ПМО. Здесь самая низкая производительность труда,не- поддающаяся никакой критике организация труда, приниженное чувство ответственности за судьбу пускового объекта. Товарищи с ПМО могут сказать в 'св о е  оправдание, что все это порождается нехваткой строительных материалов. Со стройматериалами ни одна подрядная строительная организациярайона лучше не живет. Но такого отношения к кирпичу, столярным изделиям, ряду других материалов больше нигде не увидишь. Здесь можно увидеть, как зарывают недостающий кирпич, цемент, хранящиеся под открытым небом, изломанные оконные и дверные блоки.На 516 тысяч рублей СМР в 1981 году должны выполнить строители Альцевского ПМО. С задачами, которые стояли перед альцевскими строителями в течение прошедших семи месяцев, они в основном справились. Однако не сдан во втором квартале заказчику кормоцех.Задачи на второе полугодие текущего года более сложные, чем в I и II кварталах. Предстоит сдать 4 объекта и продолжить работы на переходящих объектах. Надо подвести под крышу 18-квартирный дом торфопредприятия и 22- квартирный дом на собственной базе с тем расчетом, чтобы дать фронт работы отделочникам, плотникам, сантехникам на зимний период.

- У  прорабского участка Ша- хунского ДРСУ есть все возможности для дальнейшего проведения ремонта дорог в районе. Надо настраиваться на продолжение работ на трассе Пижма —Тоншаево, Тоншаево —Ошминское, других направлениях. Много в организации нарушений д и с ц и п л и н ы  труда. Остается н и з кой  производительность труда. По решению этих вопросов руководству участка необходимо проводить постоянную работу. Кроме этого, надо спланировать свою работу на осенне -зимний период.Руководство и партийная организация прорабскогоучастка Хмелевицкой ПМК слабо занимаются вопросами улучшения условий труда работающих, дисциплины. Эти вопросы, их решение должны быть постоянно в поле зрения.Анализируя работу колхозов, совхозов, предприятий промышленности по строительству хозспособом, видно, что не все руководители с должным внимание^ относятся к строительству данным способом.Обком партии нацелил все колхозы и совхозы области ежегодно строить не менее 10 квартир в каждом хозяйстве. Облисполком вынес решение, которое позволяет вести разработку проектно -сметной документации, объектов сметной стоимостью не более 50 тысяч рублей отделами архитектуры районов. Условия созданы для колхозов и совхозов хорошие —изготовляй документацию и строй жилые дома в хозяйстве.Однако, в первый год XI пятилетки в вопросах строительства хозспособом колхозы и совхозы района инициац^ вы не проявили.По плану 1981 года строительства хозспособом колхозы и совхозы должны выполнить работы общей сметной стоимостью 1 млн. 164 тыс. рублей. За истекшие 7 месяцев освоено 317 тыс. рублей.Неплохо поработал совхоз '«Ошминский». Строителиэтого хозяйства из годового плана 67,2 тыс. рублей уже освоили выделенные средства. Ими сданы 2 дома площадью 160 кв. м.Совхоз «Вякшенерский» выполнил строительно -монтажных работ на сумму 86 тысяч рублей, построив коровник на 200 голов и строит жилье.Колхоз «Красная нива» освоил 50 тысяч рублей на строительстве АВМ-1,5 и телятника на 228 голов. Ведутся строительные работы хозспособом в колхозах «Путь Ленина», имени Ленина, «Ма- локаменский», совхозе «Прогресс».Однако даже в этих хозяйствах вопросу строительства жилья для селян должного внимания не уделено. Совсем не понятна позиция, которую занимают руководство и партийная организация колхозов имени Свердлова, «Колос», совхоза «Пижемский». За ис- текшие 7 месяцев в этих хо- зяйствах, не говоря уже о строительстве жилья, в целом строительство хозяйственным способом не стояло и не стоит на повестке дня.
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К О М М Е Н Т А Р И И  П О  С В О Д К А М  Ц С У
ПРОМЫШЛЕННОСТЬКажется, еще совсем недавно в промышленных предприятиях подводились итоги работы за первое полугодие. Однако время неумолимо бежит вперед. И вот уже осталось позади семь месяцев текущего года. О том, с какими результатами завершили истекший отчетный период коллективы предприятий района, наглядно видно из статистического бюллетеня, подготовленного районной инспектурой Госстатистики.С начала года предприятиям района нужно было реали- зовать продукции на сумму 6187 тысяч рублей. Фактически же ото задание перевыполнено на 82 тысячи рублей, но по сравнению с соответствующим уровнем прошлого года задание по реализации продукции намного сократилось.Успешно справились с планом реализации льнозавод, выполнивший задание на 145 процентов, Шайгинский лесопункт —на 123, Альцевское торфопредприятие —на 107, типография —на 106, Пижем- ский леспромхоз и межколхозный лесхоз —на 102 процента каждый.Ниже среднерайонного показатели в производственном объединении сельхозтехника.Ряд предприятий —Пнжем- ский лесхоз, маслозавод, районный комбинат бытового обслуживания, машиносчетная станция— не справились с планом реализации продукции.План по производству валовой продукции промышлен- ность района сделала на 99 процентов. Только производ ственное объединение рай- сельхозтехника, типография, льнозавод и межколхозный лесхоз справились с заданием по данному показателю. Неваяшо поработал коллектив маслозавода, выпол- нивший план на 60 процентов. Ниже среднерайонного результаты в Пижемском леспромхозе, Пижемском лесхозе, Шайгиноком лесопункте. Из-за низкой работы большинства предприятий за истекший период дано продукции на 98 тысяч рублей мень- ше предусмотренного.В разрйзе производства основных видов продукции в натуральном выражении дела обстоят следующим образом. В Пижемском леспромхозе положительные успехи достигнуты только по вывозке древесины и выпуску пиломатериалов. Не справились здесь с подвозкой древесины, изготовлением ящичных комплектов, выпуском хвойной муки и красного кирпича. В <■ Аль- цевском торфопредприятии мало внимания уделяется заготовке и вывозке деловой древесины. В Пижемском лесхозе никак не могут войти в график по производству пило- материалов и доски половой.

А  в Шайгинском лесопункте из пяти основных видов продукции план семи месяцев сделан лишь по вывозка дров. Очень низкие показатели здесь по заготовке дров, вывозке деловой древесины, выпуску пиломатериалов,- черновых заготовок. Не все благополучно обстоит с выполнением плана в районном комбинате бытового обслуживания, где не выполняется план по индивидуальному пошиву одежды, ремонту обуви, оказанию услуг по фотографии.В целом по району каждому работнику промышленнопроизводственного персонала за отчетный период намечалось выработать продукции на 3858 рублей. Однако это задание выполнено лишь на 95 процентов. Правда, по сравнению с этим же уровнем прошлого года достигнут значительный рост. Успешно справились с планом по про- изводительности труда Пижем- ский леспромхоз—100 процентов, типография —101, Пи- жемский лесхоз —НО, Альцевское торфопредприятие — 111, льнозавод —138, межколхозный лесхоз —НО процентов. Остальные предприятия не справились с заданием.Постоянно низкие показатели в районе по получению прибылей. Справились с планом прибылей Пижемский леспромхоз, Шайгинскийлесопункт, рапсельхозтех-ника, типография, межколхозный лесхоз. Тоншаевский льнозавод значительно превысил запланированные убытки.Как видно, не вое промыш- . ленные предприятия успешно справляются с доведенными до них заданиями. Это налагает особую ответственность как на руководителей, так и на коллективы предприятий за досрочное претворение в жизнь намеченных планов.
КАПИТАЛЬНОЕ

СТРОИТЕЛЬСТВОПо итогам работы за семь месяцев строительными организациями района план подрядных работ выполнен на 102 процента, или освоено денежных средств 1544,3 тысячи рублей. Лучшие результаты в Тоншаевской М ПМ К— 106 процентов, ремстройуча- стке —105, Альцевском передо вижном механизированном отряде —101 процент. Несмотря на то, что длительное время сохранялась сухая, благоприятная погода, строители Тоншаевского передвижного механизированного отряда не сумели использовать ее высокопроизводительно. Отсюда и результат: план семи месяцев сделан на 98 процентов. Вместо 385 тысяч рублей на строительно -монтажных работах им освоено 377 тысяч рублей. По сравнению с соответствующим уровнем прошлого года объем работ сократился на 84 тысячи рублей.Каждому работнику райо

на, занятому на строительномонтажных работах и в подсобных производствах, с начала года необходимо было выполнить объем работ на сумму 4327 рублей. Намечен, нов не было претворено в дело, в итоге чего производительность труда составила всего 90 процентов. В Альцевском передвижном механизированном отряде это задание выполнено на 111 процентов, ремстройучастке —100,1, Тон- шаевской МПМК —98, Тонша- евском передвижном механизированном отряде —61 процент. Рост.а по производительности труда достигли рем- стройучасток и Тоншаевская МПМК.По-прежнему в районе недостаточно уделяется внимания вводу в действие основных фондов производственного и непроизводственного назначения. За отчетный период с этим заданием не справилось ни одно из предприятий, организаций и совхозов района. Вместо 1912,5 тысячи рублей по плану введено в действие основных фондов 464,2 тысячи рублей, или это 24 процента к плану.Положение с выполнением плана капитальных вложений и строительно -монтажных работ обстоит несколько лучше. По итогам семи месяцев это задание сделано на 81 процент. Успешно справились с ним Альцевское торфопредприятие — 296 процентов, стройучасток Тоншаевского райпо —142, Альцевскип ПМО —183, совхоз «Ошминский» — 101 процент. Выше среднерайонного результаты в совхозах «Прогресс» и «Пижемский».
БЫТОВОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕЗадание по бытовому обслуживанию населения доведено до ряда предприятий, организаций и хозяйств района. Однако к его осуществлению относятся не все с одинаковой серьезностью. С планом справились успешно Тоншаев- ское производственное объединение сельхозхимия — 100 процентов, Тоншаевокое райпо —128, спецстройуправление— 475, газовый участок— 107, райтопсбыт —156, совхозы «Ошминский»—200, «Пижемский» —100 процентов.В целом по району объем бытовых услуг за семь месяцев составил 257,2 тысячи рублей, или это 101 процент к плану. По сравнению с прошлым годом за этот же период реализовано бытовых услуг на 23 тысячи рублей больше.На одного жителя района приходится в среднем бытовых услуг на 12 рублен 19 копеек, в том числе в сельской местности —на 11 рублей 71 копейку. К уровню прошлого года объем бытовых услуг на одного жителя'^увеличился как в целом по району, так и в сельской местно, сти. Р. ОБУХОВА,инспектор Госстатистики.

Большими успехами встречают праздник 60-летия образования Кабардино -Балкарской АССР ее труженики. За прошедшие годы республика, имевшая прежде лишь кустарную промышленность, при. митивное сельское хозяйство, стала краем высокоразвитой экономики и культуры.В республике действуют машиностроительные, электротехнические, горно -металлургические предприятия.Их продукция поступает во все районы нашей страны и во многие зарубежные государства. В одиннадцатой пятилетке начнется разработка и серийное изготовление новых автоматизированных систем управления в объединении «Телемеханика», вступят в строй новые мощности на Тырныаузском горно -метал

лургическом комбинате,увеличится выпуск продукции с государственным Знаком качества.Кабардино -Балкарпя стала республикой орошаемого земледелия. Она славится высокими урожаями кукурузы, пшеницы, развитым животноводством. В нынешнем году труженики сельского хозяйства обещают дать 560-580 тысяч тонн зерна, 59 тысяч тонн мяса, 221 тысячу тонп молока, 160 м и л л и о н о в  я и ц .В высших и средних учебных заведениях республики обучаются боле© 20 тысяч человек. Книги, журналы, газеты выпускаются в республике на кабардинском, балкарском и русском языках. На трех языках идут переда, чи и телевидения.На снимках: столица Кабардино Балкарпи —Нальчик;знатные люди республики Герои СоциалистическогоТруда старший чабан колхоза «Путь коммунизма» Советского района С. Оттоев (слева) и бригадир проходчиков Тырныаузского горно -металлургического комбинатаШ. Муллаев.Фото Р. Дика.(Фотохроника ТАСС).
НА СТРАЖЕ НЕДРПродуманная программа комплексного и рационального использования сырья, добываемого из недр, осуществляется в производственном объединении «Бор» Приморского края. Конкретные меры, принятые этим коллективом, позволили значительно снизить потери полезных ископаемых, применять более эффективные методы их добычи. Отходы обогащения полностью используются — как заполнитель в бетонах. Внутрирудные включения перерабатываются в известковую муку. Ряд других отходов применяется в дорожном строительстве.Опыт этого и других коллективов представлен на тематической выставке, открытой на ВДНХ СССР в павильоне «Охрана . природы». Показано, как осуществляется поставленная X X V I съездом партии задача более комплексного освоения место

рождений полезных ископаемых, как ведется борьба с потерями при их добыче ц переработке."Труженики Лебединского н Михайловского горно-обогатительных комбинатов, что в зоне Курской Магнитной аномалии, добиваются все более полного извлечения железной руды, изыскивают способы комплексной реализации отходов.Все полнее реализуют рудные богатства производственные объединения «Апатит» и «Фосфорит». На их предприятиях приняты крупные меры по снижению загрязнения окружающей среды. Активно проводится рекультивация нарушенных земель. Заслуживает подражания и деятельность в этом направлении научно-производственного объединения «Тулачермет», где смело внедряют новые технологии природогазащитного характера. (Корр. ТАСС).С ГРАММА НАЧИНАЕТСЯЭшелон угля уже сберег в этом году коллектив Партизанской ГРЭС в Приморье. Этого достаточно, чтобы станция вырабатывала энергию в течение суток.Партизанская ГРЭС — од, на из старейших электро. станций Дальнего Востока. Ее коллектив, вступая в новую пятилетку, поставил задачу: экономить на производстве каждого киловатт-ча-

ЭКОНОМИЯса электроэнергии два грамма топлива. Из граммов и сложился сбереженный эшелон.В движение под девизом: «Каждый трудящийся •— экономит на своем рабочем месте» включилось 300 человек.Резко сокращен расход энергии и топлива на нужды самого предприятия. На оп

тимальные режимы переключили работу оборудования. Для того, чтобы борьба за бережливость была более эффективной, ‘открыли индивидуальные, бригадные и цеховые счета экономии.. Немало сделали и рационализаторы. Е. Богданец и В. Петаковский, например, при

думали несложный аппарат, понижающий температуру отходящих газов котла и уменьшающий износ змеевиков. Ежегодно будет экономиться 200 тонн угля. В первом полугодии творчество новаторов позволило сберечь полторы тысячи тонн топлива и более миллиона кило

ватт-часов электроэнергии. Произведена замена многих видов оборудования на более мощные.Три тысячи тонн угля намерены сберечь энергетики Партизанска в первом году пятилетки.
Д. ЛАТЫПОВ,корр. ТАСС.г. Партизанск,Приморский край.



У Р О К В П О Л Е

Молдавская ССР. «Сберечь каждый выращенный колосок!» —под таким, девизом трудятся сейчас хлеборобы Кантемирского района. Четко и слаженно работают все звенья конвейера «поле —ток—элеватор». На жатве заняты более трех тысяч человек.Вдохновенный самоотверженный труд мастеров высоких урожаев ■—образец для подражания. Сотни сельских школьников помогают комбайнерам и на токах, младшие собирают колоски. Эти практические уроки труда в поле помогают молодежи, познать цену хлеба,

Получить с каждого гектара не менее 45 центнеров зерновых —обязательство коллектива комплексного механизированного отряда № 2, руководимого Героем Социалистического Труда, делегатом X X V I съезда КПСС Л. П. Балмашем.На снимках: Леонид Петрович рассказывает ребятам из школьной производственной бригады колхоза имени Суворова Эдуарду Георгицо и Галине Хотару о цене каждого колоска; хлеб из зерна нового урожая.трудности и радости профессии хлебороба. Фото М. Потырнике. (Фотохроника ТАСС).
К Р А С К И  А А А Ч И

Н АРО Д Н Ы Е » М Е Л Ь Ц Ы =

Я Р К И ЕПолузабытое искусство изготовления алачи — шелковой ткани ярких расцветок— возродили жители туркменского села Кызылдуканчы. Для этого по древним образцам народные умельцы воссоздали ткацкие станки. Поэтому цех, где вырабатывают ткань) напоминает художественную мастерскую прошлого.Сверкающая всеми красками радуги алача издревле пользовалась большим спро

сом на ярмарках в странах Востока. И нынче халаты из нее — дорогой памятный подарок, который преподносят особо уважаемым гостям.Изготовлять такую ткань — дело не простое. Около двадцати операций должна проделать ткачиха, чтобы соткать всего один сантиметр. А  мастерицы Г. Джораева, А . Мовламова, А . Нобатова за день вырабатывают до тридцати метров алачи. Все они прошли школу известной

ткачихи Нобат Овезклычевон. Более сорока лет жизни посвятила она любимому делу, многим жительницам села передала секреты профессионального мастерства.Сейчас строится новый корпус цеха. Когда оп будет готов, выработка чудо- ткани увеличится в полтора раза.
С. ГОЧИЯЕВ,корр. ТАСС, с. Кызылдуканчы, Чарджоуская область.

В О С П И Т А Т Е Л ЬСегодня, накануне традиционного учительского совещания, хочется поздравить Александру Андреевну Дмитриеву, воспитателя интерната. при Лесозаводской восьмилетней школе. За большие заслуги в деле обучения и воспитания она награждена орденом «Знак почета».В этом интернате Александра Андреевна работает с 1960 года.Дел у нее много, с утра до вечера женщина здесь: утром поможет ребятишкам собраться в школу, проследит, все ли хорошо - позавтракали. После уроков поможет детям выполнить домашнее задание, организует их досуг. А  сколько различных хозяйственных вопросов встает ежедневно!Начиная трудиться на ниве воспитателя в 1948 году, Алек

сандра Андреевна никак не думала —не гадала, что посвятит этому делу всю свою жизнь. В тот год в Письмене- ре, где она жила тогда, открылся детский дом для детей, чьи родители погибли во время войны. Ей, окончившей девять классов, предложили работу в детском доме. С это-, го и началось: ребятам, обделенным войной,, как никому другому нужны были ласка, добрый уход, теплое слово. И все это они щцнли у Александры Андреевны.Каждый год провожает воспитатель своих ребят, которые стали ей очень близки. Но они не забывают ее: пишут письма, навещают, приезжают из самых дальних мест.
А. РИНСКИЙ.

К УЛ Ь ТУРНАЯ ж и з н ь
А НУ-НА ПАРНИПод таким названием 15 августа прошел увлекательный и интересный конкурс в Ошминском сельском Доме культуры. В нем приняли участие молодежь села и студенты из стройотряда. В ходе конкурса ребята показали своп знания, смекалку. Активно помогали нм и болельщики. Немал» было исполнено концертных номеров.В конкурсе не было победителей и побежденных. Счет между командами стал 27:27.* * *К В Н16 августа для молодежи села был проведен КВН. В местной команде капитаном была Ангелина Михалицына, студентка Горьковского пединститута, в команде стройотряда —Сергей Жуков, комиссар’ отряда.Участникам КВН прибилось проявить свои знания, выдумку, находчивость в разнообразных конкурсах. Весело и интересно было и участникам, и болельщикам. Закончился вечер концертными номерами, интересными играми.

А. ГОЛИГОРОВА, заведующая Ошминским сельским Домом культуры.

ОБЗОР КНИГТак называется книжная выставка, организованнаяв Тоншаевской центральной библиотеке, и рассчитана она на родителей, нуждающихся в совете или конкретной ре- комендации, а также воспитателей детских садов, учителей. сВ книгах, представленных^ на выставке, вы найдете от-' веты на вопросы, ежедневно и ежечасно возникающие в процессе воспитания детей. Ведь воспитание ребенка — ответственная и далеко не легкая” задача, поэтому от родителей требуются глубокие знания различных вопросов педагогики и психологии, вдумчивость и умение найти наиболее подходящие пути воспитания с учетом индивидуальных особенностей своего ребенка.Именно поэтому у родителей так остро проявляется потребность в педагогической литературе. Книги по педагогике, написанные в самых разных Жанрах, заставляют задуматься над воспитаниехц искать, сравнивать, лучше видеть свои находки и свои просчеты.Центральная библиотека приглашает посетить выставку.
Т. КОДОЧИГОВА,заведующая отделом обслуживания.

Ежегодно руководстводистанции обращается к руководителям предприятии, водителям транспортныхсредств с напоминанием о необходимости неукоснительного соблюдения правил проезда через железнодорожные переезды, ибо железнодорожный переезд является зоной наибольшей опасности как для автогужевого транспорта так и для движения поездов. Только за прошедший месяц июль и начало августа на участке Котельнич —Лянгасо- во мы имели три случая наезда поездов на автотранспорт.15 июля водитель трактора ДТ-75 Г. П. Вологжанин, принадлежащего племсовхозу«Истобенский», будучи в состоянии сильного опьянения, поехал через неохраняемый переезд 896 км, невзирая на запрещающие огни автомати

Б у д ь т е  о с т оческой светофорной сигнали- зацни) в результате чего произошел наезд грузового поезда на трактор. Разбит трак- 'тор, поврежден электровоз н три вагона. Перегон Выстриги —Шалегово был закрыт для движения поездов на 50 минут.26 июля на неохраняемом переезде 874 км (ст. Белая) произошел наезд пассажирского поезда на прицеп трактора Т-40, груженный сельскохозяйственным инвентарем. Трактор принадлежит подсобному хозяйству психо- больницы г. Котельнич.Директор подсобного хозяйства А. В. Кузнецов, вопреки законодательства, временно оформил трактористам находящегося на излечении от ал

коголя работника завод. «Стройдеталь» Н. А. Зорина не имеющего прав управле ния трактором. Н. А. Зорш пропустил поезд со сторонь Кирова и, думая, что движе ние поездов осуществляете: по одному пути, невзирая н; работающую автоматичес кую светофорную сигнализа цию, поехал по переезду. I результате разбит прицеп сельскохозяйственным ин вентарем, поврежден электро воз.3 августа на неохраняемол переезде 921 км перегона Ори чи —Стрижи допущен наез; поезда на самоходный комбаш «Нива», принадлежащиеколхозу им. Кирова Оричевс кого района. Водитель Филип пов проезжал по переезд;

р о ж н ыпри запрещающем огне светофора, за свободнос1ью железнодорожного пути не следил, в результате чего комбайн разбит, поврежден электровоз, задержано много поездов и водитель тяжело травмирован.По всем трем случаям наездов дело на водителей транспортных средств передано в следственные органы.Руководители отдельных предприятий слабо . контролируют работу транспорта, не придают должностного значения обучения кадров.Директор Кировской МИС в поселке Оричи В. М. Ведров категорически отказался в по. лучении «Правил проезда через железнодорожные переезды автотранспортных средств»

и проведении соответствующей разъяснительной работы среди своих работников.Только совместными усилиями работников железной дороги, госавтоинспекции и руководителей предприятий можно предотвратить случаи наездов поездов на автотранспорт и обеспечить безопасность движения поездов.
Л. СВИРИДОВА, старший ивикенер Котельничской дистанции пути.

Зам. редактора 
А, Т. МИХАЛИЦЬШ.Дирекция Тоншаевскойсредней школы доводит до оведения учеников и родителей, что предварительный сбор учащихся состоится 29 августа в 9 часов утра у здания школы.Гиста выжми»кв вторникам, четвергам, субботам. АДРЕС РЕДАКЦИИз 
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